
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  馬場・大町 

 

□ 日時   平成 28年 7月 16日（土） 午後 7時～午後 8時 38分 

 

□ 出席者  （市民） 37人（当該区 馬場：20人 大町：9人 その他：8人） 

     （執行部） 7人 

           市長、副市長、教育長、総務部長、地域健康部長、建設経済部長、

上下水道部長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 7時 00分～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 7時 3分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 7時 4分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 7時 41分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 8時 36分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 8時 38分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

太宰府市の高齢者に対する福祉はどのよう

なものがあるのか分からない。周辺の市で

は、65歳か 75歳以上の人に、西鉄・JR・

地下鉄で使える交通補助が支給されてい

る。高齢者になると家に引きこもりがちに

なるため、なるべく外に出てもらおうとい

う趣旨だと聞いた。太宰府市ではないと思

う。計画はないのか。 

（市長） 

国の制度で、65 歳以上の、市民税を払わな

くていい方、年金生活の方には、3万円の給

付金があります。市でも 4階に窓口がありま

す。国の動きをうけて、ということでありま

す。 

市としてはないのか。 （副市長） 

福祉担当部長が今日はおりませんので申し

訳ありません。太宰府市の高齢者福祉という

事でのご質問でありますが、包括支援として

は、地域包括支援センターがいきいき情報セ

ンターにございます。連絡を取り合って、対

策をしている所です。交通手段といたしまし

ては、まほろば号を地域からの要望を聞きな

がら走らせている所です。 

ご質問にございました、太宰府市独自の福祉

計画につきましては、持ち帰り回答させてい

ただきます。 

 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

さきほど市長がいろいろご説明されました

けど、具体策がないと「何を言っているの

か」という事になりかねない。 

（参加した市民） 

具体的にどんなことがほしいなどあるの

か。 

（質問者） 

具体的にはいろいろあるけれども、周りの

市町村を参考にしたら具体策は出てくると

思う。前に市役所に聞きに行ったら「まほ

ろば号があります」と言われた、まほろば

号は無料ではないだろう。 

【後日回答】 

市でもさまざまな高齢者施策を行っており

ますが、近年は一人暮らし高齢者や認知症高

齢者に対する施策を重点的に行っておりま

す。 

ご質問の主旨は、比較的お元気な方に対して

の外出支援の考え方だと思います。 

福岡市が交通費補助を以前から行っている

ことは承知しておりますが、この制度の実施

につきましては本市では財政的に困難な状

況です。 

市としましては、高齢者などの外出支援対策

として低額で利用できる「まほろば号」の運

行を行っております。また、長寿クラブへの

支援、老人いこいの場の整備への補助、地域

でのサロン活動への支援などのほか、健康づ

くり教室などを実施しております。 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

中学校完全給食の費用はどのくらいか。具

体的な数字・内容を聞かないと分からない。 

（市長） 

答申があと 1、2 カ月で出ます。それを受け

て考えたいと思っています。今それについて

お話できる状況ではございません。 

後で言われても市民は困る。市長の考えを

聞くとそれに意見できるではないか。市の

借金は今いくらか。財政的問題もあるだろ

う。 

（市長） 

現在 260億円と思います。 

そういう状況でありますので、私の任期中は

増やしたくないと思っています。 

給食は実現できないのではないだろうかと

思っている。 

（市長） 

ご指摘のことを私も考えながら、できる所で

何ができるか考え、具体的にはきちんとした

形で打ち出していきたいと思います。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

空き家対策について。 

市にも、空き家を利用したゲストハウスな

どが入ってきていると思うが、対策はある

のか。外国人などが来て地域の生活が乱れ

るようなことがあったらと心配している。

条例の整備などをきちんとしてほしい。 

（市長） 

まったくそのとおりと思います。 

パリなどでは、ゲストハウスが多くなり一般

市民が追い出される構造にあると聞きます。

外国人観光客のマナーについては考えてい

かなければいけない所と思っています。しか

し、市内の名所は海外の人にも見てほしいと

ころではあります。空き家対策の調査をする

中で、どういう方針を出していくか検討する

ところまで来ていると思います。空き家を使

っての民泊等の整理もしなければいけない

と思っています。 

意

見

２ 

回廊について。 

7千 700万円の費用、すべて市の税金と思

っている市民が大勢いる。本当は 10分の 1

程度が市の負担で、残りは県や国の補助金

と認識している。 

（市長） 

選挙期間中、回廊・国士舘跡地が実際どうだ

ったのか、体育館建設が終わったところで、

その流れと費用に関して、報告しますと言い

ました。調査し報告をしたいと考えていま

す。 

意

見

３ 

税収を増やすような、財政対策をしてほし

い。国士舘跡地に青年の家などの宿泊施設

を建てると、収入が増えるのではないだろ

うか。スポーツ施設があり、その子どもた

ちの宿泊施設があるとよい。地元の雇用に

もなるだろう。 

（市長） 

国士舘跡に関しては、建てなおしの費用や条

件などもございますが、もっと活用していき

たいと思います。太宰府館もレストランなど

を入れて、金を稼ぐようなものに変えたい。

民間の考えで取り組みたいと思います。 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

給食について。 

どこまで進んでいるのか分からない。広報

で知らせてほしい。格差是正にもなるし、

中学校は身体を作る大切な時期であり、給

食を実施すると非行も少なくなると思う。 

（市長） 

7月 1日号の広報紙に書きましたとおり、夏

には委員会の答申がでて、今年度中には実現

の方向性を打ち出します。今年度中とは言わ

ず、秋には打ち出したいと考えています。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

三条・連歌屋・新町・馬場・五条・大町は、

正月・土日や梅見の時期は、観光客で道路

が埋まってしまう。小鳥居小路・溝尻は歩

行者天国のようになり、車の通行がしづら

い。観光客と住民の衝突のない道路を作っ

て欲しい。三条の老人ホームから朱雀大橋

まで川の上を道路にしたらどうか。 

（市長） 

梅大路の踏切を渡る道は、国立博物館建設の

際広げたかったが、話が立ち消えになったと

聞きます。太宰府は歴史的町並みゆえに住民

の方には迷惑をかけています。五条の自治会

の方とは渋滞に関することで協議・検討を

し、また国・県とも協議をしている状況です。 

（副市長） 

歩道などの整備も県に要望をしています。長

期的・短期的分けて考え、なんとか進めてい

きたいと思っています。 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

私は「質問者５」の意見には反対だ。旧太

宰府町の道を扱うのはやめた方がいい。人

口はこれから減っていくだろうから、道路

の建設は 20～30 年先を見るともったいな

い。拡大ではなく、美観を整えるのはどう

か。 

 

意

見

２ 

市内の遺跡はアクセスが悪く観光客が行っ

ていない。特に水城跡はアクセスが悪い。

イギリスにはフットパスというシステムが

ある。それに習って、各所に道案内をつけ

て、歩いてもらうルートをつくるのはどう

か。 

 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

太宰府館の標識を分かりやすいところにつ

けてほしい。外国人観光客は、たばこ・ご

み捨て・トイレのマナーが悪い。太宰府館

を教えると喜んで行かれる観光客も多い。 

 

意

見

２ 

太宰府館の周辺は街灯がなく夜は暗い。ア

ベックがいたりして気がかりなので、街灯

をつけてほしい。 

 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

高齢者の一人暮らしが多い。孤独死しない

ように対策をしてほしい。例えば担当を決

めて見守るなど、市で考えてくれると助か

る。 

 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

９ 

意

見

１ 

西日本シティ銀行の前で、法輪功がチラシ

を配っている。配ったチラシが捨てられた

り、風に飛ばされたり、スピーカーを使っ

たりと迷惑なのでやめさせてほしい。 

（市長） 

中国から来るクルーズ船がいつ入港するか

はインターネットで分かります。それを見て

中国人を相手にチラシを配っているのだと

思います。1年前から認識はしています。西

日本シティ銀行の方にも聞いてみます。 

（参加した市民） 

言論の自由があるから言えないよ。あの人

たちは中国の人を相手しているから。 

質

問

者

10 

意

見

１ 

中学 3年生の子どもがいる。ランチサービ

スは良い制度と思う。完全給食は推進して

もらいたいが、財政問題もあるので、自前

ではなく、アウトソーシングで他の所から

買ってくればよいのではないか。 

（市長） 

福岡市・筑紫野市はセンター方式での完全給

食、大野城市・春日市・太宰府市はランチサ

ービスを導入しています。太宰府市はランチ

サービスを利用している人が少なく、クラス

に 1、2 人の現状で、その現状も踏まえ考え

ていかなければと思っています。 

意

見

２ 

選挙について。 

投票所に選挙権のない人は入れないと言わ

れた。法律は分かるが、市独自の条例とし

て、中・高校生は入れるようにして、勉強

させてはどうか。そうしたら投票率も上が

るのではないか。 

（地域健康部長） 

以前は入れないという法律がございました。

他自治体では、見るだけでなく、投票行為も

お子さんにさせてしまうというケースがあ

り、選挙の秩序が保たれないという理由もあ

り、そのような法律になっていました。 

法律が改正され、現在は入場でき、雰囲気を

見ていただくことが可能となりました。ただ

し、投票行動をさせてはいけません。選挙の

秩序を守るためにもご理解をお願いいたし

ます。 

質

問

者

11 

意

見

１ 

御笠川の清掃をしてほしい。 

草が生え、ごみもある。以前、河川は市の

管轄外と言われたが、市も予算をつけて努

力してほしい。 

（建設経済部長） 

地元の要望もあり、市から県に要望をしてい

ます。現在、五条橋から上流にかけて伐採・

草刈りするように県が計画しています。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

  1 回だけでなく、最低年 2 回してほしい。

県では足りない分は、市自体も考えてほし

い。 

（市長） 

今年度、「観光おもてなし都市宣言」と「飲

酒運転撲滅都市宣言」をしたいと思っていま

す。道に雑草が生えているのはみっともない

と言われていますし、道・トイレ・川がきれ

いなのは最低限必要なことと思っています。

大野城市には御笠川まつりがあり、護岸に歩

道を付け歩くスペースを作っていますが、太

宰府市にはありません。草刈り・浚渫の問題

など、県とのパイプを作って、しっかり考え

ていきたいと思います。 
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